
 Bezirksausschuss des 17. Stadtbezirkes Landeshauptstadt
MünchenObergiesing - Fasangarten

Landeshauptstadt München, Direktorium
Friedenstraße 40, 81660 München

An alle 
Bezirksausschussmitglieder
und Gäste

Vorsitzende
Carmen Dullinger-Oßwald

Privat:
Telefon: 697 32 04
E-Mail: c.duo@gmx.de

Geschäftsstelle:
Friedenstraße 40, 81660 München
Telefon: 233 – 6 14 82
Telefax: 233 – 6 14 85
E-Mail: bag-ost.dir@muenchen.de

München, 14.11.2017

Protokoll der Bezirksausschusssitzung im 17. Stadtbezirk am 14.11.2017

Ort: Stadtteilkulturzentrum Giesinger Bahnhof, „Gepäckhalle“, Giesinger Bahnhofplatz 1

Beginn: 19.30 Uhr Ende: 21.20 Uhr

Anwesend: BA-Mitglieder:

Polizeiinspektion 23: Herr Möse

Mandatsträger:

Presse: Herr Raff, Süddeutsche Zeitung

Gäste: Frau Wochenauer – Seniorenbeirat der LHM

BA-Geschäftsstelle: Frau Kleine

Entschuldigt: 

BA-Mitglieder: Frau Denk, Herr Dr. Gerres, Herr Palm

Sonstige: Herr Denzinger – BA-Beauftragter gegen Rechts 

Sitzungsleitung: Frau Dullinger-Oßwald
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1. Allgemeines

1.1 Eröffnung, Beschlussfähigkeit, Entschuldigungen

1.2 Tagesordnung

Ergänzungen und Änderungen zur Tagesordnung des BA 17 am 14.11.2017

TOP 2.1.2.8. Antrag Neubaupläne AWO/Thomas-Wimmer-Stiftung

TOP 5.1.4. Budgetantrag von KuturVERSTRICKUNGEN e.V. für die 
Maßnahme: Christbaum-Schmuck „musikalisch“ ab dem 
02.12.2017

TOP 3.9.1.1. Münchberger Str. 10, Baumschutzfall wird gestrichen, da 
Baum bereits durch Borkenkäferbefall gefällt.

TOP 6.3.3.1. wird gestrichen, da BA 16 Ramersdorf-Perlach zuständig

TOP 6.5.3.1. Tegernseer Platz, Schmücken des öffentlichen 
Weihnachtsbaumes & Adventssingen am 17.12.2017, 
von 14.00 Uhr bis 16.00 Uhr

einstimmig Zustimmung

1.3 Protokoll/e

1.3.1. Protokolle der Sitzung vom Feburar 2017.

Die Protokolle der Sitzung vom Februar 2017 liegen noch nicht vor. 
Vertagung in Sitzung 12/17.

einstimmig Zustimmung

1.3.2. Protokolle der Sitzung vom September 2017.

einstimmig Zustimmung

1.3.3. Protokolle der Sitzung vom Oktober 2017.

einstimmig Zustimmung

1.4. Amtsverlust von Frau Marlis Friedl

einstimmig Zustimmung

1.5. Amtseinführung von Herr Marcus Kaiser in den Bezirksausschuss 17

einstimmig Zustimmung

Frau Dullinger-Oßwald teilt mit, dass Herr Kaiser in Zukunft Mitglied in folgenden 
UA werden wird:

• UA Soziales
• UA Verkehr 

einstimmig Zustimmung
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2. Aktuelles

2.1 Bürgeranliegen

2.1.1 Anwesende Bürgerinnen und Bürger

Frau Loos, wohnhaft Martin-Luther-Str. 24, spricht wegen dem Grünspitz vor. 
Hier sollte auch auf die unmittelbaren Nachbarn Rücksicht genommen werden. 
Am Wochenende werden zu allen Tageszeiten verschiedene Musikveranstaltun-
gen durchgeführt bzw. unterschiedliche Musik gespielt. Weiterhin ist das Gelände 
sehr verwahrlost. Die Nachbarschaft wird dadurch stark beeinträchtigt.

Herr Lorenz stellt fest, dass hierzu ein Antrag im UA Kultur beschlossen wurde 
und erklärt der anwesenden Bürgerin den Beschlusstext.

Frau Dullinger-Oßwald hat in der nächsten Woche einen Termin mit Vertretern 
des Grünspitz und nimmt hierzu die Bilder und schriftlichen Beschwerden mit.

Ein weiterer Bürger meldet sich bezüglich dem Grünspitz zu Wort. Die Bewohner 
seines Gebäudes schlafen in Appartements. Die Musik ist so laut, dass man kaum
lüften kann. Weiterhin schildert er die sonstigen Probleme mit dem Grünspitz.

Herr Möse von der PI schildert die Veranstaltungen, z.B. Freibier von Paulaner. 
Diese Veranstaltungen sind durch die Landeshauptstadt München genehmigt. Bei
Straftaten durch Teilnehmerinnen und Teilnehmer der Veranstaltungen muss ggf. 
durch die Anwohner und Anwohnerinnen die Polizei gerufen werden.

Auf Anfrage wird durch Herrn Möse mitgeteilt, dass hier keine Kriminalstatistik 
mitgeteilt werden kann. Hier müsste er sich informieren.

Frau Schmid und eine Nachbarin sprechen vor. Sie wollen einen Antrag auf Ent-
fernung eine Mülleimers stellen. 

Der Antrag ist bereits auf der Tagesordnung und wurde vom UA Umwelt bearbei-
tet. Herr Oßwald teilt den Antragstellerinnen den Beschluss des UA Umwelt mit. 
Die Bank und der Mülleimer wurden auf Betreiben der Anwohner und Anwohnerin-
nen der Fockensteinstraße aufgestellt. 

Frau Muck teilt dies ebenfalls so mit. Aufgrund der hohen Frequentierung der 
Parkbank ist der aufgestellte Mülleimer zu klein. Daher soll ein größerer Mülleimer
aufgestellt werden.
Der Mülleimer ist noch nicht im Entleerungsrhytmus der Müllabfuhr und wurde an-
fangs nur alle 4 Wochen geleert. Mittlerweile haben sich Anwohnerinnen und An-
wohner an die Müllabfuhr gewandt. Der Mülleimer wird in den Entleerungsplan 
aufgenommen. Derzeit erfolgt die Leerung alle 2 Wochen.

Herr Reinwald schließt sich der Aussage von Frau Muck an. Normalerweise er-
folgt eine Leerung 1x pro Woche.
Der BA sollte Anfragen, wie oft der Eimer geleert wird. Dies wird durch Herrn 
Oßwald in den Beschlussvorschlag des UA Umwelt aufgenommen.
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Frau Knoblach spricht für eine Bürgerin im 17. Stadtbezirk. In der Wirthstr./Ecke 
Raintaler und Spixstraße wachsen die Hecken sehr weit auf den Gehweg. 
Weiterhin ragen Schrägparker weit in den Gehweg hinein. Es sollte daher durch 
den BA 17 angefragt werden, ob die Hecken nicht geschnitten werden können.

Frau Dullinger-Oßwald stellt fest, dass die Anfrage an das KVR weitergeleitet 
wird.

Herr Uwe Wolf, Martin-Luther-Str. 24 (8. Stock), 81539 München schildert die 
Situation an der Kreuzung Wirthstraße/Tegernseer Landstraße/Spixstraße vor. 
Dieses soll im UA Verkehr behandelt werden.

einstimmig Zustimmung

2.1.2 Bürgerschreiben/-anträge

1. Bauvorhaben Traunsteiner Straße
(FF UA BPW)

Der UA BPW empfiehlt dem BA 17 die Vertagung. Hr. Zimmer klärt den Sachstand
mit der LBK.

einstimmig Zustimmung

2. Antrag auf Tempo 30 gemäß dem Bundesratsbeschluss vom 10.03.17
(FF UA Verkehr)

Einstimmige Empfehlung an den BA 17:
Antwortschreiben an den Bürger mit Dank für den Vorschlag. 
Dem Bürger soll mitgeteilt werden, dass bereits ein Antrag für den Bereich der
Severinstraße seitens des BA 17 gestellt wurde und die Stadtverwaltung in ei-
nem Zwischenbescheid darüber informiert hat, dass bis Ende 2017 der Stadt-
rat, auf Vorschlag des KVR, die genauen Bedingungen in der Stadt München
für  die  Umsetzung der  Möglichkeiten  welche  sich  durch die  Anpassung  der
StVO eröffnen, festlegen und beschließen wird. 
Erst danach können sich darauf beziehende Einzelanträge entschieden und ggf.
umgesetzt werden. Der BA 17 nimmt die drei ergänzenden örtlichen Anregungen
aus dem Bürgerantrag entgegen und möchte die Zeit bis zur Bekanntgabe der
Umsetzungsoptionen in München dazu nutzen, im Bezirk 17 alle Stellen zu be-
nennen, an welchen die Erweiterung des §46 Absatz 9 StVO sinnvoll umgesetzt
werden kann, um dies als Sammelantrag des BA 17 beim Stadtrat einzureichen.

einstimmig Zustimmung
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3. Antrag auf einen Fahrradständer vor dem VollCorner Biomarkt anstelle des Auto-
parkplatzes (FF UA Verkehr)

Einstimmige Empfehlung an den BA 17:
Antwort  des  BA an  die  antragstellende  Geschäftsführerin  des  VollCorner  Bio
Marktes mit dem Hinweis auf die derzeit laufende Beauftragung des Referats für
Stadtplanung und Bauordnung mit der Untersuchung der künftigen Flächenauf-
teilung der Tegernseer Landstraße Nord.
Ergänzend wird vorgeschlagen, das Referat für Stadtplanung und Bauordnung
zu bitten, den Vorschlag des VollCorner Bio-Marktes im Rahmen der Untersu-
chung der zukünftigen Flächenaufteilung mit zu prüfen.

Herr Lorenz stellt  fest,  dass hier derzeit  eine sehr kritische Situation gesehen
wird. Es kommen viele Kunden mit Lastenfahrrädern und stellen den Weg voll.
Der BA sollte sich dem Beschluss des Stadtrates anschließen und zur schnellen
Bereinigung  der  Situation  die  Wegnahme eines  PkW-Stellplatzes  vorschlagen
um dort weitere Fahrradstellplätze zu schaffen.

Zur schnellen Bereinigung der Situation sollten sofort Fahrradstellplätze durch 2
zusätzliche Radständer des Vollcorner-Marktes entlang der nördlichen Gebäude-
front in der Wendelsteinstraße geschaffen werden. Herr Dr.Neumann nimmt dazu
Kontakt zum Hausmanagement des Vollcorner auf

Herr Reinwald schließt sich dem Beschluss des UA Verkehr an. Sowohl die 
Kunden, als auch VollCorner sollten Rücksicht nehmen.

Antrag des UA Verkehr 
16:6 Stimmen mehrheitlich Zustimmung

Antrag der Fraktion die Grünen
6:16 Stimmen mehrheitlich Ablehnung

4. Verkehrssituation Traunsteinerstraße
(FF UA Verkehr)

Einstimmige Empfehlung an den BA 17:
Aufgreifen der Bitte der SWW GmbH in einem Antrag an die Stadtverwaltung mit
der Bitte um Prüfung von zwei Lösungsoptionen:
1) Einrichtung  eines  zeitlich  begrenzten  absoluten  Halteverbots  an  der  

westlichen Seite der Traunsteinerstraße zwischen der St. Quirinstr. und
dem Roßtaler Weg, Montag – Freitag jeweils von 08:00 – 10:00 Uhr und
zwischen 14:30 – 16:30 Uhr 

2) Fortführung  des  östlichen  und  westlichen  „Wechselpar-
ken20171115095503756s“ )  von  der  Alzstr.  bis  zur  Chiemgaustr.
(wurde auf Antrag des BA 17 nach Anregung durch Anwohner zur
Verbesserung der Verkehrssicherheit zwischen der Stadelheimerstr.
und der Alzstr. 2017 zur Verkehrsberuhigung in der Traunsteiner-
straße, nach einem gemeinsamen Ortstermin mit Stadtverwaltung
und PI eingeführt und ist derzeit wegen der Baustelle Ecke Wagin-
ger- /Traunsteinerstr. aufgehoben.

Die SWW GmbH soll den Schriftverkehr mit der Stadtverwaltung
im Nebenabdruck erhalten.

Gemeinsame Abstimmung der Vorschläge

einstimmig Zustimmung
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Den Anträgen des UA Verkehr wird 

einstimmig zugestimmt.

5. AWO Neubau Lincolnstraße BIMA Siedlung Fasangarten
(FF UA BPW)

Der UA BPW empfiehlt dem BA 17 die Kenntnisnahme und das Bedauern über 
die fehlende freiwillige Beteiligung im Vorfeld. 

einstimmig Zustimmung

6. Enorme Lärmbelästigung durch Veranstaltungen am "Grünspitz" / München 
Giesing (FF UA Kultur)

Die mit dem Schreiben versandten Fotos spiegeln nach Auffassung des UA nicht 
die geschilderte Problematik wider. Trotzdem wird von Seiten der Vorsitzenden 
ein Termin mit Green City e.V. vereinbart, an dem auch weitere Mitglieder des BA 
teilnehmen sollen. An diesem Termin sollen Möglichkeiten und Maßnahmen erör-
tert werden, um zwischen Veranstaltern und Nachbarschaft ein gutes Verhältnis 
herstellen zu können.

einstimmig Zustimmung

7. Antrag auf Entfernung des Mülleimers Ecke Bayerischzeller Straße/Fockenstein-
straße (FF UA Umwelt)

Der UA schlägt vor, das Gartenbaureferat zu bitten, an der Stelle einen größeren 
Papierkorb aufzustellen. 
Mit dem Zusatz: … eventuell mit Rahmenschutz. Weiterhin bittet der BA um 
Mitteilung, wie oft der Mülleimer geleert wird. Der BA fordert weiterhin eine 
wöchentliche Leerung.

einstimmig Zustimmung

8. Antrag Neubaupläne AWO/Thomas-Wimmer-Stiftung
(FF UA Bau)

Herr Zimmer stellt den Antrag vor. Dieser lag erst nach der Sitzung des UA vor.

GeschO-Antrag auf Vertagung in den UA BPW zur Klärung von Fragen und 
eingehenden Behandlung.

Frau Knoblach teilt mit, dass der Antragsteller bereit wäre an der Sitzung des 
UA BPW teilzunehmen. Ein Bauantrag wurde bisher nicht gestellt.

Frau Dullinger-Oßwald schlägt vor, Herrn Salzhuber und Herrn Frey in den 
UA BPW und den UA Soziales einzuladen.

einstimmig Zustimmung

2.2 Behördenvertreter

2.2.1 Vortrag städtischer Referate
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2.2.2 Fragen an die Polizei

Herr Reinwald stellt fest, dass Mitte/Ende Oktober am Tegernseer Platz randaliert 
wurde. Wiederholt handelte es sich hier wohl um Linksautonome Gewalt in 
Giesing. Er fragt an, ob der PI hierzu Informationen vorliegen.

Herr Möse teilt mit, dass nicht abschließend geklärt ist, dass es sich hier um 
Angriffe aus der Linksautonomen Szene handelt. Er bittet darum, die Ermittlungen
abzuwarten. 

Frau Dullinger-Oßwald bittet um Mitteilung durch die PI, wenn Näheres bekannt 
ist bzw. die Ermittlungen abgeschlossen wurden.

2

2.3 Bericht des Vorsitzenden

19.11.2017: Einladung zur Sitzung der Kunstkommission
Es wurde über den Entwurf der Künstlerin Nevin Aladag für das Asamgymnasium 
befunden.

Am 21.10.2017 war die große Aktion am Edelweißplatz. Eine Mitmachaktion für 
Bürger von dem Verein „Urbanes Wohnen“ unter dem Titel: Wie wünsche ich mir 
die Tegernseer Landstraße.

Am 06.11.2017 wurde Herr Thomas Weber feierlich und offiziell als neuer Leiter 
der Verkehrspolizeiinspektion Verkehrsanzeigen eingeführt.

Der zweite Zukunftskongress über langfristige Siedlungsentwicklung fand am 
08.11.2017 unter dem Motto: Verdichten-Umstrukturieren-Erweitern statt. Ein sehr
interessanter Tag, mit vielen Anregungen.

Am 09.11.2017 hat im Referat für Stadtplanung und Bauordnung das Gespräch 
mit der Baurätin Frau Bühler und ihrem Team stattgefunden. Wir hatten einen Fra-
genkatalog zur Münchberger Straße, welche uns fast alle beantwortet wurden. 
Leider fand zur gleichen Zeit ein Treffen mit Herrn Mager von der LBK und Bürge-
rinnen und Bürgern statt, dem ich nicht beiwohnen konnte. Frau Schützendorf war
dort und wird vielleicht ein paar Worte dazu sagen.

Frau Schützendorf berichtet über das Treffen vor der Ruine des Gebäudes Obere 
Grasstraße 1. Bei Verkehrssicherung des Grundstücks durch den Bauherren 
wurde auch zu erhaltende Substanz zerstört. 
Die Aufsichtszeiten sollen erhöht werden. Nach Mitteilung der Denkmalschutzbe-
hörde werden auch Reste der zu erhaltenden Substanz durch den Denkmalschutz
geschützt.

Der Vorstand hat beschlossen, dass der nächste Jahresempfang wieder im Mai 
stattfinden soll. 
Bezüglich dem Jahresempfang 2018 sollen sich die Fraktionen bitte Gedanken 
über Örtlichkeiten machen.

Herr Krieger bittet darum, die Vorschläge des Vorstandes nicht in öffentlicher 
Sitzung zu behandeln.

2

2.4 Bericht aus dem Stadtrat

Keine Berichte.

2
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2.5 Sonstiges

Keine Berichte.

3

3. Berichte der Beauftragten 3

3.1 Integration

Kein Bericht.

3

3.2 Flüchtlinge

Frau Dr. Brunnengräber-Zimmer teilt mit, dass es personelle Änderungen in der 
MC Graw Kaserne gab.

Derzeit befinden sich ca. 179 Asylbewerber in der MC Graw Kaserne. Unter 
anderem auch abgelehnte Bewerber. Dadurch ist die Situation sehr angespannt.

Sie stellt den Antrag, wieder für die Flüchtlinge einen Weihnachtsbaum zu 
besorgen. Ca. 130-150 Euro müsste dafür bereit gestellt werden.

einstimmig Zustimmung

3

3.3 Inklusion

Frau Muck ist aufgrund der Beschwerde einer Frau mit Sehbehinderung verschie-
dene Straßen abgegangen. Unter anderem an der Baustelle Schwanseestraße 
und an der Baustelle in der Deisenhofener Straße.
Frau Muck hat sich im Nachgang mit dem Bauherren in Verbindung gesetzt. 
Die Gefahrenstelle in der Deisehofener Straße wurde durch eine zusätzliche 
Beleuchtung beseitigt.

Frau Muck wird zusammen mit anderen Menschen mit Behinderung weitere 
Örtlichkeiten im 17. Stadtbezirk begehen. Ein Bericht dazu erfolgt im Dezember 
2017.

3

3.4 Genderfragen

Kein Bericht.

3

3.5 Kinder und Jugend

• als Nachtrag: am 20.9. und in der Folgezeit konnte das Anliegen einer 
Bürgerin aus der sog. “Amisiedlung“ wegen des desaströsen Zustandes 
des dortigen Spielplatzes zusammen mit der Kollegin Knoblach und Frau 
Griesmayr vom Gartenbau dahingehend geklärt werden, dass sich die 
BIMA als Grundstückseigentümerin verpflichtet hat, die Gerätschaften auf 
dem Spielplatz zu Beginn 2018 zu renovieren und den Allgemeinzustand 
des Platzes zu verbessern.
Die Bürgerin zeigte sich hocherfreut vom Engagement des BA.

• Die Broschüre „Familie in Giesing“ wird auf der Sitzung der AG der Kin-
der- und Jugendbeauftragten am 13.11. als gutes Beispiel für Prävention 
präsentiert.

• Mit Frau Tanja Alfaro vom Vorbereitungsteam des letzten Parkfestes im 
Weißenseepark wurde Kontakt aufgenommen; für den 5.12., 10 Uhr ist 

3
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ein erstes Treffen des neuen Kernteams für die Vorbereitungen 2018 vor-
gesehen.

3.6 Seniorinnen und Senioren

Frau Wochenauer stellt 2 Anträge an den BA 17:

Gehwegreinigung Chiemgaustraße zwischen Bacherstr. 32 und Bodenschwing-
straße. Hier wurde seit Jahren nicht mehr gereinigt. Der BA sollt an die Straßen-
reinigung herantreten, damit die Gehwege gereinigt werden.

einstimmig Zustimmung

Am Giesinger Berg, dem ersten Abgang (Gietlstraße fast bis zum Kolumbusplatz),
ist der Weg stark beschädigt. Der Weg muss saniert werden.

einstimmig Zustimmung

3

3.7 Mieterbeirat

Frau Dörrie hat den Bericht bereits schriftlich versendet.

3

3.8 gegen Rechtsextremismus

Der Bericht ging zu spät ein, daher wurde er dem Protokoll als Anlage beigefügt.

3

3.9 Baumschutz 3

3.9.1 Einzelfälle

(Abstimmung en bloc)

3

3.9.1.1. Münchbergstraße 10

Serbische Fichte x3 120 cm, 90cm, 120cm; Zustimmung mit der Auflage zur 
Ersatzpflanzung

Der Baum wurde bereits gefällt, da Borkenkäferbefall. Die Fällgenehmigung liegt 
vor.

Kenntnisnahme

3

3.9.1.2. Bantingstr- 6

Birke Umfang 160 cm; Zustimmung

einstimmig Zustimmung

3

3.9.1.3. Trauchbergstraße 4

Schwarzkiefer 190 cm; Zustimmung

einstimmig Zustimmung

3

3.9.2 Baumbestandspläne
-/-

4
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4. Anträge/Anfragen
-/-

5

5. Budget 5

5.1 Entscheidung über die Gewährung von Zuschüssen aus dem Budget für die Be-
zirksausschüsse

5

5.1.1. (E) Budget der Bezirksausschüsse
Initiative "Flostern"
Raummiete für August und September 2017
2.080,00 €
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 10130
(FF UA Kultur)

Der UA lehnt den Antrag aus formalen Gründen ab und schließt sich der Auffas-
sung der Verwaltung an.

Hier liegt eine neue Vorlage vor. Diese wurde noch nicht im UA behandelt. Der 
Beschlussvorschlag des UA ist daher veraltet. Daher beantragt Herr Lorenz die 
Vertagung in die Sitzung 12/17.

einstimmig Zustimmung

5

5.1.2. (E) Budget der Bezirksausschüsse
Poesieboten e.V.
Gedichteausstellung mit Rahmenprogramm ab dem 07.12.2017
740,00 €
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 10227
(FF UA Kultur)

Der UA empfiehlt einstimmig, den Budgetantrag zu beschließen.

einstimmig Zustimmung

5

5.1.3. (E) Budget der Bezirksausschüsse
Kath. Kirchenstiftung Hl. Kreuz, München-Giesing
Adventskonzert am 03.12.2017
2.400,00 €
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 10285
(FF UA Kultur)

Der UA empfiehlt einstimmig, den Budgetantrag zu beschließen.

Herr Dr. Neumann stellt fest, dass bei rechtzeitigen Beantragung einer solchen 
Veranstaltung im Jan./Feb. des laufenden Jahres beim Kulturreferat, ein Zu-
schuss durch dieses gewährt werden kann. Der Antragsteller soll darauf hingewie-
sen werden.

einstimmig Zustimmung

5

5.1.4. Budgetantrag von KuturVERSTRICKUNGEN e.V. für die Maßnahme: 
Christbaum-Schmuck „musikalisch“ ab dem 02.12.2017

Herr Lorenz stellt den Antrag vor. Der UA begrüßt die Beschmückung des 
Baumes in der vorgeschlagenen Form mit Forderung, dass hier nur alte und 

5
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gebrauchte Wolle zum Einsatz kommt.

Herr Reinwald stellt fest, dass der Betrag für die Wolle als zu hoch 
angesehen wurde. Daher müsste der Antrag entsprechend gekürzt werden.

Herr Lorenz teilt mit, dass eine deutliche Reduzierung der Summe durch 
den Gebrauch alter und benutzter Wolle. Dadurch müsste 
weniger Geld benötigt werden, als beantragt wurde.

Herr Mehling stellt fest, dass es durch die Auflistung der Anträge, Zuschüssen 
und tatsächlich aufgebrachten Zuschusssummen durch das Direktorium möglich 
ist, Einsparungen zu beobachten.

einstimmig Zustimmung

5.2 Information des Bezirksausschusses über neu eingegangene Anträge auf Gewäh-
rung von Zuschüssen aus dem Budget für die Bezirksausschüsse/
Mitteilungen

5

5.2.1. Auflistung von Budgetanträgen 2016 für den BA17 Obergiesing-Fasangarten
(FF UA Kultur)

Der UA begrüßt die Zustellung der Auflistung an den BA und bittet die Verwaltung,
künftig eine solche Auflistung vierteljährlich dem BA zuzustellen.

einstimmig Zustimmung

5

5.2.2. Verwendungsnachweise Sommer im Park

Der UA empfiehlt Kenntnisnahme.

Kenntnisnahme

5

5.2.3. Verwendungsnachweis Perlentaucher e.V.

Der UA empfiehlt Kenntnisnahme.

Kenntnisnahme

5

5.2.4. Verwendungsnachweis "REGSAM KiJuFam Broschüre"

Der UA empfiehlt Kenntnisnahme.

Kenntnisnahme

5

5.2.5. Verwendungsnachweis "Initiative Giesinger Kochbuch"

Der UA empfiehlt Kenntnisnahme.

Kenntnisnahme

6
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6. Unterausschüsse 6

6.1 UA Bau/Planung/Wohnen 6

6.1.1 Bericht

zuletzt in den Unterausschuss verwiesene Themen: 6

6.1.2 Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung 6

6.1.2.1. (E) Entsiegelung des Ella-Lingens-Platzes

Empfehlung Nr. 14-20 / E 01626
der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 17 Obergiesing-Fasangarten
am 20.07.2017

Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 10060

Der UA BPW empfiehlt dem BA 17 die Vertagung zu beschließen. 
Fr. Dullinger-Oßwald bespricht die Angelegenheit - Entsiegelung des Platzes - mit
Frau Hingerl am 30.11.2017 und berichtet in der kommenden Unterausschusssit-
zung.

einstimmig Zustimmung 

6

6.1.3 Anhörungsfälle / Stellungnahmen 6

6.1.3.1. Warthofstr. 5, Neubau einer Wohnanlage mit Tiefagrage

Der UA BPW empfiehlt dem BA 17 folgende Stellungnahme:
Die vordere Baulinie ist entsprechend der Nachbarbebauung einzuhalten. 
Wir bedauern die massive Versiegelung und Fällung etlicher Bäume. Darum bitten
wir um eine Tiefgaragenerdüberdeckung von 1,20 m, um für die zu fällenden Bäu-
me im gleichen Umfang ausgleichend Nachpflanzungen auf dem Grundstück vor-
ne und hinten vorzunehmen.

einstimmig Zustimmung

6

6.1.3.2. Traunsteiner Str. 19, Neubau zweier Anbauten mit Wohnungen für Menschen mit 
Behinderung und für Mitarbeiter, einer ambulant betreuten Wohngruppe mit 5 
Pflegeplätzen und einer Tiefgarage

Der UA BPW empfiehlt dem BA 17 folgende Stellungnahme:
Der BA 17 begrüßt den Vorbescheid auf Wohnungen für Menschen mit Behinde-
rung und insbesondere das Engagement entsprechende Mitarbeiterwohnungen 
gleich mitzubauen. 

einstimmig Zustimmung

6
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6.1.3.3. Edelweißstr. 4, Ausbau des Dachspeichers über zwei Ebenen, Errichtung dreier 
Wohnungen, Dachterrassen im Hinterhaus bzw. auf dem Treppenhaus, Balkon-
vergrößerungen, Anbau eines Aufzugs, Nutzungsänderung Wohnung 3 im EG un-
ter Einbeziehung von Nebenflächen im UG für soziale Zwecke, Anbau eines Win-
tergartens (als separater Zugang)

Der UA BPW empfiehlt dem BA 17 folgende Stellungnahme:
Der BA 17 bittet um Fristverlängerung und Zusendung der gesamten Maßnah-
menpläne. 

einstimmig Zustimmung

6

6.1.3.4. Bantingstraße 15
Erweiterung eines Einfamilienhauses und Errichtung einer zweiten Garage

Der UA BPW empfiehlt dem BA 17 folgende Stellungnahme:
Der BA 17 sieht keine Einwände. 

Frau Dr. Brunnengräber-Zimmer und Herr Zimmer sind persönlich beteiligt und 
nehmen daher an der Abstimmung nicht teil. Herr Zimmer verliest lediglich den 
Bericht des UA BPW.

einstimmig Zustimmung

6

6.1.3.5. Bei Bauvorhaben Bezirksausschüsse im Zustimmungsverfahren in gleicher Weise
wie im Genehmigungsverfahren beteiligen; Anhörung durch das Direktorium vom 
02.10.17 zum Antrag der ÖDP vom 21.06.17

Der UA BPW empfiehlt dem BA 17 folgende Stellungnahme:
Der BA 17 schließt sich der Forderung nach Anhörungsrecht an. 

einstimmig Zustimmung

6

6.1.4 Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben 6

6.1.4.1. Liste der Bauvorhaben vom 28.09.2017 – 22.10.2017

Der UA BPW empfiehlt dem BA 17 folgende Baufälle anzufordern: 

- Bodelschwinghstr. 2, Verfahrensnr.: 23707-33
- Tegernseer Landstr. 37, Verfahrensnr.: 22540-33
- Tegernseer Landstr. 83, Verfahrensnr.: 22774-33

einstimmig Zustimmung

6

6.1.4.2. Vollzug der Erhaltungssatzung "Trauchberg-/Forggenseestraße"
Rotwandstraße

Der UA BPW empfiehlt dem BA 17 die Kenntnisnahme.

Kenntnisnahme

6

6.1.4.3. Vollzug der Erhaltungssatzung "Tegernseer Landstraße"
St.-Bonifazius-Str. 2A

Der UA BPW empfiehlt dem BA 17 die Kenntnisnahme.

Kenntnisnahme

6
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6.1.4.4. (U) Erhaltungssatzungen in München
30 Jahre Milieuschutz (1987 - 2017)
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 09946

Der UA BPW empfiehlt dem BA 17 die Kenntnisnahme.

Kenntnisnahme

6

6.1.4.5. (U) Wohnungspolitisches Handlungsprogramm
"Wohnen in München IV" 2017-2021

München Modell-Eigentum

Umsetzung der Leitlinien für Gemeinden bei der
vergünstigten Überlassung von Baugrundstücken
im Rahmen des sogenannten Einheimischenmodells
Wohnungspolitisches Handlungsprogramm 
"Wohnen in München VI" 2017 - 2021 
München Modell-Eigentum 
Umsetzung der Leitlinien für Gemeinden bei der vergünstigten Überlassung
von Baugrundstücken im Rahmen des sogenannten Einheimischenmodells
Änderungsantrag Nr. 14-20 / A 03469 von CSU-Fraktion vom 11.10.2017

Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 09923

Der UA BPW empfiehlt dem BA 17 die Kenntnisnahme.

Kenntnisnahme

6

6.1.4.6. (U) Wohnen weiterdenken -
Ehrenpreis für guten Wohnungsbau 2018
Zustimmung zur Durchführung
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 10035

Der UA BPW empfiehlt dem BA 17 die Kenntnisnahme.

Kenntnisnahme

6

6.1.4.7. (U) Gartenstädte - Erhalt des Charakters und bauliche Entwicklung 
Sachstandsbericht 2017
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 09880

Der UA BPW empfiehlt dem BA 17 die Kenntnisnahme.

Kenntnisnahme

6

6.1.4.8. Geförderter Wohnungsbau in München

1. Bekanntgabe für die Jahre 2014-2016
a) Förderungen bis zum 31.12.2001 - Klassischer 1. Förderungsweg
b) Förderungen ab dem 01.01.2002 - "Wohnen in München"

2. Einrichtung einer neuen Stelle bei PLAN HA III/12

Der UA BPW empfiehlt dem BA 17 die Kenntnisnahme.

Kenntnisnahme

6
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6.1.4.9. (U) Sanierungsgebiete am Mittleren Ring Südost - Stand der Umsetzung des 
Bund-Länder-
Städtebauförderungsprogramms "Soziale Stadt" in den Sanierungsgebieten "Te-
gern-
seer Landstraße / Chiemgaustraße" und "Innsbrucker Ring / Baumkirchner Stra-
ße"

A) Fortschreibung des Integrierten Handlungskonzeptes
   im Sanierungsgebiet "Tegernseer Landstraße / Chiemgaustraße"
B) Fortschreibung des Integrierten Handlungskonzeptes im Sanierungsgebiet
   "Innsbrucker Ring / Baumkirchner Straße" und
   förmliche Festlegung des eigenständigen Sanierungsgebietes
   "Ortskern Ramersdorf"
C) Eckdatenbeschluss Behrgelände im Sanierungsgebiet
   "Innsbrucker Ring / Baumkirchner Straße"
D) Städtebauförderung, Kosten, Finanzierung

Stadtbezirk  14 - Berg am Laim
Stadtbezirk  16 - Ramersdorf - Perlach
Stadtbezirk  17 - Obergiesing - Fasangarten
Stadtbezirk  18 - Untergiesing - Harlaching
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 09450

Der UA BPW empfiehlt dem BA 17 die Kenntnisnahme.

Kenntnisnahme

6

6.1.5 Anträge
-/-

6

6.1.6 Sonstiges

Durchführung einer Informationsveranstaltung für die Bürgerinnen
und Bürger der Münchberger Straße und Umgebung zum BebPl-
Verfahren Nr. 2118 Münchberger Straße unter Einbeziehung aller
beteiligten Referate; BA-Antrag Nr. 14-20 / B 03730;
Antwortschreiben des Referats für Stadtplanung und Bauordnung
vom 08.08.17

Stellungnahme zu den auf der Bürgerversammlung angenommenen
Anliegen beschäftigen, die den Bebauungsplan Münchberger Straße
betreffen und im Aufgabenbereich des UA BPW liegen.

Sollte dies auch in den UA Verkehr und Umwelt erfolgen,könnte
mit den Ergebnissen die BA-17-Vorsitzende und die drei
UA-Vorsitzenden im 4. Quartal 2017 mit Gesprächen mit der
zuständigen Stelle bei der Stadtverwaltung beginnen. 
Der UA BPW hat den Maßnahmenkatalog zum anstehenden Verwaltungsge-
spräch vorbereitet.

Wurde bereits mit Termin am 09.11.2017 im Referat für Stadtplanung und 
Bauordnung mit Frau Bühler erledigt. 

6



Seite 16

6.2 UA Familie/Soziales/Ausbildung 6

6.2.1 Bericht

zuletzt in den Unterausschuss verwiesene Themen: 6

6.2.2 Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung 6

6.2.2.1. Unterstützung bei der Suche neuer Räume für die Eltern-Kind-Initiative "Kinderin-
sel München", BA-Antrag Nr. 08-14 / E 01891

Einstimmige Empfehlung des UA an den BA 17:
Der BA 17 nimmt die Antwort des Referats für Bildung und Sport mit Bedauern zur
Kenntnis und gibt zu Protokoll, dass die Begründung „die Tatsache, dass im Rah-
men der Überplanung des Optimolgeländes durch einen Bauträger die Errichtung 
von drei Kindertagesstätten für den Bedarf der umliegenden Bebauung geplant ist
und dabei eine bereits bestehende Kindertagesstätte nicht als „Ersatz“ (sprich 
nicht räumlich eine dieser drei geplanten KiTa`s nach deren Fertigstellung bele-
gen kann) dienen kann, ist dann nicht nachvollziehbar, wenn die bestehende KiTa 
dadurch das Gelände verlassen muss und ihre KiTa-Plätze vor Ort ersatzlos ent-
fallen.
Da das Optimolgelände auf dem Gebiet des BA 14 liegt, soll die vorgenannte Stel-
lungnahme des UA FSA des BA 17 an diesen zur Info weitergeleitet werden.
Nicht nachvollziehen kann der UA FSA des BA 17, warum die Übermittlung der 
Entscheidung des Referats für Bildung und Sport auf eine Empfehlung des BA 17 
vom 04.07.2013 mehr als vier Jahre benötigt, bis sie beim BA 17 ankommt. Hier-
für bittet der UA FSA des BA 17 im Nachgang um eine plausible Erklärung!

einstimmig Zustimmung

6

6.2.3 Anhörungsfälle / Stellungnahmen 6

6.2.3.1. Planung der Einsätze der Münchner SommerSpielAktion 2018

Einstimmige Empfehlung des UA an den BA 17:
Beantragung und Finanzierung eines Spielbuseinsatzes 2018 im 17. Stadtbezirk.
Der UA-FSA empfiehlt dem BA im nächsten Jahr ein Gastspiel des 
„Zirkus Pumpernudel“ am Giesinger Bahnhofsplatz für 3 Tage zu beantragen. 
Sollte ein Einsatz am Giesinger Bahnhofsplatz nicht möglich sein, wird als 
Ersatzstandort der Walchenseeplatz vorgeschlagen.

einstimmig Zustimmung

6

6.2.4 Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben 6

6.2.4.1. Ruhestörung in der Parkanlage im Bereich der Scharfreiterstraße
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 03966

Einstimmige Empfehlung des UA an den BA 17:
Kenntnisnahme

6

6.2.5 Anträge
-/-

6
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6.2.6 Sonstiges
-/-

6

6.3 UA Verkehr 6

6.3.1 Bericht

zuletzt in den Unterausschuss verwiesene Themen: 6

6.3.2 Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung 6

6.3.2.1. (E) Lärmminderung am Mittleren Ring – Tegernseer Landstraße;
Installation von 1 oder 2 weiteren Radarkameras
BV-Empfehlung Nr. 14-20 / E 01601 der Bürgerversammlung des 17. Stadtbezir-
kes Obergiesing vom 20.07.2017
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 10084

Einstimmige Empfehlung an den BA 17:
Zustimmung  zum  Referentenantrag  (mit  entsprechender  Unterschriftsleistung
durch die Vorsitzende des BA 17).

einstimmig Zustimmung

6

6.3.2.2. (E) Angemessene Erschließung der Tegernseer
Landstraße für Radfahrer

Empfehlung Nr. 14-20 / E 01622 der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 17
Obergiesing-Fasangarten am 20.07.2017

Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 10187

Einstimmige Empfehlung an den BA 17:
Zustimmung  zum  Referentenantrag  (mit  entsprechender  Unterschriftsleistung
durch die Vorsitzende des BA 17).

einstimmig Zustimmung

6

6.3.3 Anhörungsfälle / Stellungnahmen 6

6.3.3.1. Absolutes Halteverbot Pfälzer-Wald-Str. - Kreuzung Bad-Dünkheimer-Str.

gestrichen, da im Stadtbezirk 16 Ramersdorf-Perlach

6

6.3.3.2. Einrichtung eines personenbezogenen Behindertenparkplatzes in der 
Cincinnatistr. 45

Einstimmige Empfehlung an den BA 17:
Zustimmung

einstimmig Zustimmung

6
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6.3.4 Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben 6

6.3.4.1. Fehlende Fahrrad Stellplätze in der Wallbergstraße
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 03615

Einstimmige Empfehlung an den BA 17:
Kenntnisnahme 

Kenntnisnahme

6

6.3.4.2. Sicherheit und eine behindertengerechte Umgehung (auch für sehbehinderte Bür-
gerinnen und Bürger) auf der Baustelle zwischen Edeka und KiK im Bereich der 
Schwanseestraße

Einstimmige Empfehlung an den BA 17:
Kenntnisnahme 

Kenntnisnahme

6

6.3.4.3. Tempo 30 Zone in der Severinstraße
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04040

Einstimmige Empfehlung an den BA 17:
Kenntnisnahme 
Ergänzend: Bitte an die Geschäftsstelle  auf Wiedervorlage nach Vorliegen der
Ausführungsbestimmungen nach Stadtratsbeschluss.

Kenntnisnahme

6

6.3.4.4. Schulwegsicherung Cincinnatistr. / Marktlandstr.

Einstimmige Empfehlung an den BA 17:
Kenntnisnahme in Verbindung mit einem erneuten Antrag des BA 17 mit folgen-
dem Inhalt:
1.Die Brandschutzbehörde soll aufgefordert werden, unverzüglich das erforderli-
che Siegels der LH München anzubringen, um den Brandschutz im bereits in Be-
trieb befindlichen Gebäude sicherzustellen und ggfs. der Polizei Sanktionen zu
ermöglichen!.
2.Antrag an das KVR, bis zur Fertigstellung der endgültigen Straßenaufteilung
nach Ende des Baustellenbetriebs für die Europäische Schule eine provisorische
Fortführung des Gehwegs zum Schutz der Fußgänger in der Marklandstraße bis
zur Cincinnatistraße durch Abtrennung mittels rotweißer Warnbaken (vergleichbar
der Baustelle in der Lincolnstraße), oder vergleichbarer Maßnahmen einzurich-
ten. (Vergleiche auch den entsprechenden Antrag des BA 17).

Frau Dullinger-Oßwald teilt mit, dass die Fertigstellung des sog. Quartiersplatzes
noch ca. 2 Jahre dauern wird.

einstimmig Zustimmung

6
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6.3.4.5. Anträge bezüglich der Errichtung von Fahradabstellmöglichkeiten in 17. Stadtbe-
zirk aufgrund eines Ortstermin am 28.06.2017

Einstimmige Empfehlung an den BA 17:
Die Schaffung von zusätzlichen Fahrradstellplätzen wird grundsätzlich begrüßt.
Nach nochmaliger Prüfung der vorgestellten Maßnahmen beantragt der BA 17,
keine KFZ-Stellplätze vor der Mittelpunktsbibliothek an der Deisenhofenerstr. zu
Gunsten von 16 schrägen Fahrradstellplätzen umzuwandeln und stattdessen die
Anzahl der in der Herzogstandstr. vorgesehenen Fahrradstellplätze auf ca. 20 zu
erhöhen.

Zugleich möge der BA daran erinnern, die beantragten Behindertenstellplätze vor
der Mittelpunktsbibliothek zugleich und zeitnah zu realisieren (TOP 4.2. der BA-
Sitzung vom 10.10.2017)

Herr Lorenz stellt fest, dass der Verwaltungsvorschlag durch die Fraktion Bünd-
nis 90/Die Grünen begrüßt wird. (Wegfall KfZ-Stellplätze zugunsten von Fahrrad-
stellplätzen)

Herr Mehling gibt zu Bedenken, dass die Thematik bereits im Juli diskutiert 
wurde.

Antrag Fraktion Bündnis 90/
6:16 mehrheitlich Ablehnung

Antrag des UA Verkehr 
16:6 mehrheitlich Zustimmung

6

6.3.4.6. Reduzierung der Belastung durch Schadstoffe auf den Mittleren Ring
zwischen Brudermühlbrücke und A 995
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 03619

Einstimmige Empfehlung an den BA 17:
Kenntnisnahme und Beauftragung des UA-Verkehr zu weiteren Maßnahmen (sie-
he 6.3.5.1 dieses Protokolls)

Kenntnisnahme

6

6.3.4.7. (U) Bericht zur Entwicklung des Kfz-Bestandes in München

Antrag Nr. 08-14 / A 04717 der Stadtratsfraktion  
DIE GRÜNEN/RL vom 21.10.2013
Bericht zur Entwicklung des Kfz-Bestandes in München
Antrag Nr. 08-14 / A 04717 von DIE GRÜNEN/RL-Fraktion vom 21.10.2013

Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 09246

Einstimmige Empfehlung an den BA 17:
Kenntnisnahme 

Kenntnisnahme

6
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6.3.4.8. Einführung der Radwegbenutzungspflicht in der Fasangartenstraße zwischen Te-
gernseer Landstraße und Autobahnbrücke spätestens nach der Probephase im 
Februar 2016
BA-Antrag Nr. 14-20 / E 00499

Einstimmige Empfehlung an den BA 17:
Bedauernde Kenntnisnahme 

Kenntnisnahme

6

6.3.4.9. Erweiterung des Antrags der CSU-Stadtratsfraktion, den 17. Stadtbezirk 
entlang des Mittleren Rings in der Tegernseer Landstraße und der 
Chiemgaustraße zum Erprobungsgebiet für Mooswände zur Feinstaub-
bindung und Lärmreduktion entlang des Mittleren Rings zu erklären und 
zwischen der Grünwalderstraße, entlang der Tegernseer Landstraße und 
der Chiemgaustraße bis zur Schwanseestraße in beiden Richtungen 
„Mooswände“ zu errichten
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 03620

Einstimmige Empfehlung an den BA 17:
Kenntnisnahme und damit Zustimmung zur Fristverlängerung

Kenntnisnahme

6

6.3.4.10. 30-Zone Traunsteiner Straße
Ziffer 1 des Antrages
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04043

Einstimmige Empfehlung an den BA 17:
Kenntnisnahme 

Kenntnisnahme

6

6.3.4.11. Parksituation Quartier zwischen Ichostraße/Tegernseer Landstraße/Bergsteig
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 03806

Einstimmige Empfehlung an den BA 17:
Kenntnisnahme

Kenntnisnahme

6

6.3.4.12. Konkrete Maßnahmen zur Aufwertung der Tegernseer Landstraße Nord
- Tempolimit von 30 km/h sowie verbesserte Querungsmöglichkeiten entlang der 
Tegernseer Landstraße, nördl. Wirtstraße
BA-Antrag Nr. 14-20 / E 01624

Einstimmige Empfehlung an den BA 17:
Kenntnisnahme und damit Zustimmung zur Fristverlängerung 

Kenntnisnahme

6
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6.3.4.13. Park- und Liefersituation in der südlichen Tegernseer Landstraße,
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04000

Einstimmige Empfehlung an den BA 17:
Die schwierige örtliche Situation in der TeLa Süd ist bereits längerfristig bekannt
und eine Lösung sehr dringlich. Die Stadtverwaltung bleibt deshalb nachdrück-
lich aufgefordert, unbenommen der grundsätzlichen stadtweiten Planung, zeitbe-
fristete Stellplätze für den Anlieferverkehr gem. Antrag BA Nr. 14-20 / B 04000,
ggf. als Pilotprojekt, zeitnah einzurichten.

einstimmig Zustimmung

6

6.3.5 Anträge 6

6.3.5.1. Der UA-Verkehr beabsichtigt, gemeinsam mit den Fachvertretern der Stadtver-
waltung eine verbesserte Spurlinienführung für die Ein- und Ausfädelung des
Motorisierten Individualverkehrs  am Mittleren  Ring  zwischen  der  Chiemgau-
und der Spixstraße entlang der Tegernseer Landstraße in westlicher Richtung
zu erarbeiten. 
Begründung: Damit  soll  die tägliche Stausituation und die damit verbundene
örtlichen Lärm-/ Stickstoff- und CO2-Belastung reduziert, der Verkehrsfluss op-
timiert und somit die Gesamtssituation der Anwohner verbessert werden. 
Das Ergebnis sollte zunächst in einem dreijährigen Pilotversuch getestet und
bei Erfolg bis zur Umsetzung einer möglichen Tunnellösung fortgeführt werden.
Der UA-Verkehr beantragt daher, dass die Vorsitzende Kontakt zu den verant-
wortlichen Referaten der Stadtverwaltung herstellt  und diese gemeinsam mit
den Mitgliedern des UA-Verkehr einlädt. 

einstimmig Zustimmung

6

6.3.5.2. Der UA-Verkehr möchte mehr Informationsaustausch bezüglich der Planungen 
Tegernseer Platz und Tegernseer Landstraße nördlicher Teil. 
Der UA-Verkehr beantragt daher, dass die Vorsitzende Kontakt zu den zuständi-
gen Referaten (Planung, Tiefbau) herstellt und diese gemeinsam mit den Mitglie-
dern des UA-Verkehr zu einem ersten Treffen im Januar/Februar 2018 einlädt.

Frau Dullinger-Oßwald wird die Thematik am 30.11.2017 bei Ihrem Treffen mit 
Frau Hingerl besprechen. Sie berichtet danach an das Gremium.

Herr Zimmer stellt den GeschO-Antrag auf Vertagung bis nach dem Bericht der 
Vorsitzenden.

einstimmig Zustimmung

6

6.3.6 Sonstiges
-/-

6.4 UA Umwelt und Gesundheit 6

6.4.1 Bericht

zuletzt in den Unterausschuss verwiesene Themen: 6
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6.4.2 Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung 6

6.4.2.1. (E) München soll wieder sauber werden!

Empfehlung Nr. 14-20 / E 01632
der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 17 Obergiesing-Fasangarten
am 20.07.2017

Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 10055

Der UA empfiehlt Zustimmung. Zusätzlich bittet der UA um Anfrage beim Schulre-
ferat, welche Kampagne es für Kindergärten und Grundschulen gibt

mit dem Zusatz: ...im Zuge von München soll wieder sauber werden....

einstimmig Zustimmung

6

6.4.3 Anhörungsfälle / Stellungnahmen
-/-

6

6.4.4 Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben 6

6.4.4.1. Wildwuchs auf dem unbebauten Grundstück Balanstraße 351/353;
Bürgeranliegen vom 29.06.2017
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 03967

Kenntnisnahme

6

6.4.4.2. Bepflanzung von geeigneten Flächen mit Bäumen an den Kreuzungen der Spix-
straße mit der Wirtstraße und der Werner-Schlierf-Straße
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 03807

Kenntnisnahme

6

6.4.4.3. Mehr Baumschutz für München;
Antrag des BA 1 Altstadt-Lehel
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 03719

Kenntnisnahme

6

6.4.5 Anträge
-/-

6

6.4.6 Sonstiges

Der UA fragt an, wie steht es um das Pilotprojekt Baumschutz steht. Es soll ein 
Sachstandsbericht angefordert werden.

6

6.5 UA Kultur/Vereine/Initiativen/Sport 6

6.5.1 Bericht

zuletzt in den Unterausschuss verwiesene Themen: 6

6.5.2 Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung
-/-

6
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6.5.3 Anhörungsfälle / Stellungnahmen 6

6.5.3.1. Tegernseer Platz, Schmücken des öffentlichen Weihnachtsbaumes & Adventssin-
gen am 17.12.2017, von 14.00 Uhr bis 16.00 Uhr

einstimmig Zustimmung

6

6.5.4 Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben
-/-

6

6.5.5 Anträge
-/-

6

6.5.6 Sonstiges

Bürgerschreiben „Der Revolution, dem Bürgerkrieg und der Republikgründung 
1918/1919 in Giesing angemessen gedenken“ (siehe Anlage)
Der UA empfiehlt einstimmig, dass der BA zusammen mit den „Freunden Gie-
sings“ (Kontaktaufnahme durch Frau Knoblach), der Volkshochschule (Kontakt-
aufnahme durch Frau Dullinger-Oßwald) einen Entwurf für ein Programm erarbei-
tet und die mögliche Finanzierung klärt.

einstimmig Zustimmung

6

6.6 UA lokale Wirtschaft und Arbeit 6

6.6.1 Bericht

zuletzt in den Unterausschuss verwiesene Themen: 6

6.6.2 Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung 6

6.6.2.1. Sondernutzungserlaubnis Freischankfläche "Der Dantler GmbH"
(vertagt aus Sitzung 10/17)

Der UA überzeugt sich vor Ort, dass der zur Verfügung stehende Platz beim Ver-
kehrsschild nicht ausreicht. Auf der anderen Seite des Eingangs reicht der Platz
gerade so und auch wegen des geringen Fuß- und Radfahrer-Verkehrs empfiehlt
der UA Zustimmung.

einstimmig Zustimmung

6

6.6.3 Anhörungsfälle / Stellungnahmen
-/-

6

6.6.4 Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben 6

6.6.4.1. Unveränderte Fortführung "Giesinger Play Bar" und "Giesinger Play Cafe"

Der UA nimmt z.K.

Kenntnisnahme

6

6.6.5 Anträge
-/-

6
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6.6.6 Sonstiges

Der UA besichtigt  nochmals die Warenstellage des Händlers in der Tegernseer
Landstraße 35 neben dem Tchibo. Auch diesmal ist wegen des Verkehrsschildes
und der Zeitungsständer der Gehweg unverhältnismäßig eingeengt.
Konnte die Bezirksinspektion hier schon tätig werden?

Die  BA-Geschäftsstelle  wird  bei  der  BI  anfragen.  Verweis  auf  Schreiben  aus
10/17.

einstimmig Zustimmung

Der UA besichtigt die Freischankfläche der Brecherspitze. Der Wirt wird über eine 
korrekte Antragstellung und die Richtlinien informiert.

Kenntnisnahme

7

7. Sonstige Fälle 7

7.1 Sonstige Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung
-/-

7

7.2 Sonstige Anhörungsfälle / Stellungnahmen
-/-

7

7.3 Sonstige Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben
-/-

8

8. Termine, Ankündigungen, Verschiedenes 8

8.1 Termine der Sitzungen der Unterausschüsse 8

8.1.1 UA Bau/Planung/Wohnen 8

8.1.2 UA Familie/Soziales/Ausbildung 8

8.1.3 UA Verkehr 8

8.1.4 UA Umwelt und Gesundheit 8

Ende:  21:13 Uhr

Für die Richtigkeit:

München, 14.11.2017

gez. gez.

Carmen Dullinger-Oßwald Anja Kleine
Vorsitzende im BA 17 Direktorium HA II / BA – G Ost
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